
６月１２日 住民説明会（ながす未来館 文化ホール） 

【質問】 

Q１  ２年後に統合となると、今の１年生が３年生となり受験の時期に統合になるの

で、３年後にして欲しい。 

A   どうして２年後なのかということについては、小規模の学校となっている現状

があり、学校行事や部活動といった学校活動に制限が生じていることや、教職員

の配置問題により一部の教科では専門の教職員がいないという問題があります。

こういった中学生のおかれている状況を、早急に改善したいという教育委員会の

考えと、規模適正化調査委員会の結論が、早急に改善すべきという結果だったと

いうことを受け、新設校の開校を２年後と設定しました。 

Q２  統合した後の教職員の数は、現在の２校の総数よりも少なくなり、先生一人当

たりで見る生徒数は増えると思われる。不登校問題等もあるので、配置される養

護教諭１人では、負担が大きすぎるのではないか？できればスクールカウンセラ

ー等の充実した人材の配置を検討して欲しい。 

A   スクールカウンセラーやスクールソーシャルワーカー等の配置を県に要望し、

教育環境を整え手厚い体制にしたいと考えています。また、町の方でも、教育支

援員や学校教育支援員等を配置していますが、子どもたちの不安解消の手助けに

なればと考えています。さらに、適応指導教室として設置している【ほっとスペ

ース「ウイング」】とも連携を行いながら、様々な問題に取り組んでいきたいと

考えています。 

Ｑ３  子どもたちに向けて、統合についての説明会は行わないのか？統合の計画が決

定される前には説明を行ってほしい。 

Ａ   ５月に保護者の方に説明を行いました。そして、今回が住民の方に向けての説

明ということになります。このあと、両中学校での説明会の実施に向けて、日程

調整を早急に行います。 

Ｑ４  子どもたちがストレスなく移行できるように、早急に計画を立てて対策を行っ

て欲しい。 

Ａ   小学校と中学校の連携や、中学校同士の連携を図り、現在行っている内容以上

に児童・生徒の様々な交流を行い、統合後の中学校にスムーズに移行・進学でき

るように、取り組んでいきたいと考えています。 

Q５  これからの情報社会を生き抜くために、正しい情報を得る能力など、本質的な

部分を養うことも、そのような項目を教育内容に取り入れてはどうか？ 

    また、グローバル社会への対応なども今後は必要となるので、これまでの英語

教育の成果を示し、内容を精査して進める必要があると思われる。 



Ａ   新しい中学校では、タブレット端末等を活用し、個人で学ぶ最適な学び、共同

で使う共同的な学びをさらに加速させ、効果的なＩＣＴの活用を行っていきたい

と考えています。また、英語教育については、今まで以上に充実させ、国際社会

で活躍できる人材の育成を図りたいと考えております。そのためには、幼小中の

連携を行い、一貫した英語教育の実践を行いたいと考えています。 

長洲町では現在、学校運営協議会、コミュニティスクール、地域学校共同活動

を行い、地域に開かれた学校づくりに取り組んでいます。学校の課題や、資質能

力を高めるために、地域と一緒になって、さらに具体的により良い教育環境づく

りに取り組んでいきたいと思います。 

Ｑ６  資料では調査委員会や町、教育委員会では統合を決めたと、最終決定は議会が

行うのでしょうか？今後どのような状況でも、統合は決定なのかお尋ねします。 

A   統合に向けたスケジュールとして、町と教育委員会で統合を進めるとの方針で

計画を進めていきます。ただ、これは最終決定ではなく、町の中学校設置条例を

改正し、新しい中学校の設置を、議会で可決していただく必要があります。その

議決もって、統廃合の最終的な決定となります。 

Q7  両中学校にはそれぞれ伝統的な行事があるかと思います。そのような伝統的な

行事等は統合後どうなりますか？ 

A   両中学校にはそれぞれ、文化や歴史がありますので、そういったところは、引

き継いでいきたいと考えています。どういった形で残していくかということにつ

いては、生徒さん含め、教職員や地域の方々と協議・検討して決めていきたいと

考えています。 

【意見】 

●中学生にとって、統合が魅力的に思えるような教育内容などを示して欲しい。 

●今の中学１年生に自分たちが、統合後の新しい中学校を作っていくんだという意識を

持ってもらい、早急に機運を高めていく必要があると思う。 

●英語教育のこれまでの成果を示し、町外に住む方にもアピールすることができれば、

移住への動機になるのではないかと思う。 

●コンピューターに強い人材を採用するなど、これからのグローバル社会を見据えて進

めて欲しい。 

●統合ありきの議論ということが、聞いていて疑問に思いました。統合した際の通学路

が一番心配で、現在の交通事情や、途中から違う中学校に行くことになる生徒のこと

を考えると、今まで通り、２校あってもいいのではないかと思っている。 

●統合は決まったことだと押し通さず、保護者の方々のいろいろな意見を聞いて、変え

ることができる部分は変えていき、皆が納得できるような形で進めて欲しい。 

 

※この他にも、説明会終了後に個別のご質問・ご意見等をいただきましたが、こちらには

説明会中の内容のみ掲載しております。ご了承ください。 


